

FDP.Die Liberalen Nidwalden

Staatskanzlei Nidwalden
Regierungsgebäude
6371 Stans

Stans, 17. Februar 2015

Vernehmlassung zur Teilrevision des Gesetzes über die Förderung der Wirtschaft (Wirtschaftsförderungsgesetz, WFG)

Sehr geehrter Herr Landammann
Sehr geehrte Damen und Herren Regierungsräte

Vernehmlassung

Im Rahmen des Entlastungsprogrammes zur Erreichung eines ausgeglichenen Staatshaushaltes wurde der Rahmenkredit des Landrates zur Umsetzung der NRP einer Überprüfung unterzogen. Diese ergab, dass die beiden bisherigen Rahmenkredite jeweils nicht ausgeschöpft wurden, was unter anderem auf die restriktive Anwendung der NRP-Kriterien bei der Beurteilung der Gesuche zurückzuführen ist.

Es ist vorgesehen, den Rahmenkredit des Landrates 2016-2019 der à fonds perdu-Beträge um Fr. 1 Mio. auf neu Fr. 0.5 Mio. zu kürzen. Somit stünden künftig nur noch Fr. 125'000.— jährlich zur Verfügung.

Im Kanton Nidwalden ist der Regionalentwicklungsverband Nidwalden & Engelberg (REV Nidwalden & Engelberg) zuständig für die Prüfung der Gesuche. Der REV stellt Antrag an den Regierungsrat, welcher zurzeit als einzige Instanz über Projektbeiträge und Darlehen befindet. Der REV Nidwalden & Engelberg wird als wichtiges Gremium erachtet, dessen Vorstand breit abgestützt ist.

Änderungsbedarf besteht im Bereich der Kompetenzregelung. Im Gegensatz zu anderen Kantonen hat die Volkswirtschaftsdirektion keine eigene Entscheidungs- und Finanzkompetenz bei der Umsetzung der NRP. Dies führt dazu, dass der Regierungsrat selbst über kleinste Projekte entscheiden muss, was zu einer unnötigen Bindung von Ressourcen führt.

Es wird daher vorgeschlagen, dass die Direktion zukünftig über die Gewährung von Leistungen an Projekten in Form von Beiträgen und/oder Darlehen des Kantons von zusammen höchstens Fr. 50'000.-- selber entscheiden kann.

Die FDP bedankt sich für die Einladung zur Vernehmlassung zum Gesetz über die Förderung der Wirtschaft und erklärt sich mit der vorgesehenen Kompetenzdelegation gemäss Art. 8 Abs. 2 und 3 WFG einverstanden.

mit freundlichen Grüssen

FDP.Die Liberalen Nidwalden

Für die FDP-Arbeitsgruppe:



LR Beatrice Richard-Ruf